

## Miércoles 23 de mayo de 2018

Reforma Regresa China al mercado de soya de EU

Reuters Nueva York, Estados Unidos (23 mayo 2018).- China Inc., la firma estatal de granos del gigante asiático, volvió esta semana al mercado de soya estadounidense por primera vez desde inicios de abril, en una señal de que Pekín se alista a reanudar las compras a medida que se alivian las tensiones comerciales entre las dos principales economías del mundo, dijeron dos fuentes. El renovado interés en la semilla oleaginosa, utilizada en la alimentación animal, se produce tras la promesa hecha por China el fin de semana de comprar más productos estadounidenses a su principal socio comercial, incluidos los agrícolas, buscando evitar una guerra comercial que podría dañar la economía mundial. P.C. China, Estados Unidos, soya, comercio, economía mundial Sube IGAE sólo 0.35% en marzo

Ernesto Sarabia Cd. de México (23 mayo 2018).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) subió 0.35 por ciento en marzo, una tasa mensual inferior al 0.71 por ciento revelado para febrero por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La variación de la economía mexicana del tercer mes de 2018, medida por el IGAE, se dio ante cifras desestacionalizadas mixtas el interior del indicador, en donde destaca el menor ritmo de crecimiento de las actividades terciarias o servicios. De acuerdo con el Inegi, en marzo las actividades terciarias observaron un avance de 0.63 por ciento, 0.12 puntos porcentuales por debajo de la cifra del mes inmediato anterior. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica Buscan EU-México destrabar tema de autos

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (23 mayo 2018).- Altos funcionarios de Estados Unidos y México están reunidos en Washington esta semana en un esfuerzo por destrabar las negociaciones sobre las reglas de origen en la producción de vehículos, en las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLC), indicaron dos fuentes cercanas a las negociaciones. El subsecretario de Economía, Juan Carlos Baker, está reunido con el subsecretario de la Representación Comercial estadounidense, C.J. Mahoney y otros funcionarios de la dependencia para revisar la propuesta mexicana en el tema automotriz, señalaron las fuentes, que pidieron el anonimato porque las pláticas son privadas. El tema automotriz ha sido un punto clave en los nuevos meses de negociaciones entre los tres países para revisar el acuerdo comercial que tiene una vigencia de 24 años. P.C. TLCAN, industria automotriz Cae crudo por dudas sobre OPEP

Reuters Londres, Inglaterra (23 mayo 2018).- El petróleo caía este miércoles, presionado por un posible incremento de la producción de crudo de la OPEP para enfriar la reciente alza del mercado y cubrir cualquier déficit de suministro desde Irán y Venezuela. Los futuros del crudo Brent caían 62 centavos, a 78.95 dólares por barril, mientras que el petróleo en Estados Unidos perdía 45 centavos, a 71.75 dólares por barril. Los precios del petróleo han subido cerca de 20 por ciento en lo que va del año y el Brent superó brevemente los 80 dólares por barril, impulsado principalmente por recortes coordinados de suministro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y socios, incluida Rusia. P.C. OPEP, petróleo, producción, precios El Economista Renegociar el TLCAN con México y Canadá ha sido difícil, pero ganaremos: Trump Reuters El mandatario estadounidense, Donald Trump arremetió la mañana de este miércoles contra los intentos de México y Canadá para renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), al decir que tratar con sus dos vecinos había sido muy difícil. "El TLCAN es muy difícil. Ha sido muy difícil tratar con México. Ha sido muy difícil tratar con Canadá (...) pero les diré que al final nosotros ganaremos", dijo Trump a medios en la Casa Blanca. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Crece presión en EU para un TLC completo Roberto Morales Kevin Brady, presidente republicano del Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, el grupo más importante de ese órgano legislativo en la supervisión de la política comercial, afirmó que no respaldaría una renegociación light del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). "Creo, francamente, que estamos demasiado cerca de un TLCAN moderno e integral que aborde una amplia gama de desafíos y oportunidades en energía, telecomunicaciones, comercio digital y agricultura, que deberían ser parte de un acuerdo moderno", dijo Brady a periodistas el lunes. Previamente, el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin, no descartó la posibilidad de aprobar una versión light "delgadita" del TLCAN que no requiriera la aprobación legislativa. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Inversión en recuperación mejorada será 100% deducible Karol García La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) concluyó los lineamientos para que los operadores petroleros en el país lleven a cabo técnicas de recuperación secundaria y mejorada en sus yacimientos, con lo que podrán deducir 100% de las inversiones en estas actividades, con el fin de aumentar la extracción en campos maduros. En su 31 sesión extraordinaria del año, el órgano de gobierno del regulador presentó el diseño final de estos lineamientos, que incluyen los requisitos que debe contener el programa de recuperación mejorada o secundaria de los contratistas que opten por llevar a cabo estas actividades, así como elementos técnicos que justifiquen su viabilidad económica, criterios para que el regulador pueda evaluar estos programas e información para darles seguimiento y supervisión. Con ello, los operadores están en posibilidad de deducir 100% del monto original de las inversiones realizadas y el monto no capitalizable en el ejercicio en que se efectúen para el pago de ISR, ya sea en materia de recuperación secundaria —que incluye inyección de fluidos o gases ya existentes en el yacimiento y que no modifican su composición para elevar la presión y que salgan los hidrocarburos— tanto para las asignaciones de Pemex o contratistas así como las inversiones en recuperación mejorada —en la que se inyectan compuestos no existentes en los yacimientos y se cambia la composición de los mismos— para los contratos, conforme a la Ley de Hidrocarburos. P.C. Comisión Nacional de Hidrocarburos, CNH, inversión, impuestos, política fiscal México va rumbo a top cinco turístico: GINGroup Alejandro De La Rosa El presidente de GINgroup, Raúl Beyruti, consideró que los atractivos turísticos de México pueden generar que en los siguientes dos o tres años se ubique entre los primeros cinco países receptores de turistas internacionales, y que la atención al tema de capital humano resulta fundamental para lograr esa meta. En el 2012 se ocupó la posición 15 de acuerdo con el ranking de la Organización Mundial de Turismo y es altamente probable que durante el año pasado se escalara hasta la sexta posición. P.C. turismo Presión sobre la deuda de Italia preocupa en Europa AFP La presión

sobre la deuda italiana ha puesto en alerta al sur de Europa y aviva malos recuerdos en los mercados, aunque la zona euro está aún lejos de las sombrías horas de la crisis de la deuda del 2011. Los dos meses de incertidumbre tras las elecciones legislativas italianas afectaron apenas de forma marginal al mercado de la deuda de los Estados. Pero la formación de un gobierno euroescéptico en Italia, que congrega al Movimiento 5 Estrellas (M5S, antisistema) y la Liga (extrema derecha), ha caído como un jarro de agua fría. P.C. Italia, deuda, economía mundial Brexit ha costado más de 1,000 euros a cada hogar británico Redacción El Economista El gobernador del Banco de Inglaterra (BoE por su sigla en inglés), Mark Carney, afirmó el martes que la decisión de que el Reino Unido abandone la Unión Europea (UE), tomada en referéndum en junio del 2016, ha costado a cada hogar británico más de 900 libras (1,026 euros). El responsable de la entidad emisora argumentó, ante el comité de Tesorería del Parlamento, que la economía británica registró un crecimiento de hasta 2 % por debajo de las expectativas del 2016. P.C. Unión Europea, Reino Unido, Brexit, sistema financiero Comité Interinstitucional Fintech será de las primeras normas secundarias: CNBV Fernando Gutiérrez Luego de la aprobación de la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera, mejor conocida como Ley Fintech, las autoridades llevan un avance en la elaboración de las primeras disposiciones de la regulación secundaria, principalmente en las bases para la operación del Comité Interinstitucional contemplado en el marco normativo, el cual será el que determine las autorizaciones para estas instituciones. P.C. CNBV, Fintech, sistema financiero BID suspende préstamos para Venezuela tras deuda de 88 millones de dólares AP El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció la suspensión de los préstamos para Venezuela debido al retraso en el pago de una deuda de 88.3 millones de dólares, lo que deja sin una importante fuente de financiamiento regional al país suramericano agobiado por una compleja crisis económica. El organismo internacional tomó la medida luego que Venezuela llegó al límite de 180 días de mora que establecen las normas, señala un comunicado que fue difundido el martes en su página de internet. "El Banco no puede realizar ninguna actividad de préstamo con Venezuela hasta que salde su mora", señala el escrito. P.C. BID, Venezuela, deuda La Jornada "Grandes noticias" para trabajadores automotrices: Trump Reuters | miércoles, 23 may 2018 11:21 Washington. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que ha prometido en repetidas ocasiones revivir el sector manufacturero del país, dijo este miércoles que se vienen "grandes noticias" que serán bienvenidas por los trabajadores automotrices, aunque no aportó más detalles. "Pronto habrá grandes noticias para los grandes trabajadores automotrices estadounidenses. Después de muchas décadas de perder sus trabajos que fueron a otros países, ¡ya han esperado lo suficiente!", dijo Trump en su cuenta de Twitter. Estados Unidos está renegociando en la actualidad el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con Canadá y México, pero las conversaciones se han estancado por una disputa sobre las reglas de origen de los vehículos. Asimismo, Estados Unidos y México están enfrentados por las exigencias de Washington de que haya aumentos de salarios en el sector automotriz y que se apruebe un aumento del contenido norteamericano en los autos construidos en los países que integran el TLCAN. P.C. TLCAN, industria automotriz Peso se deprecia ante mayor aversión al riesgo Reuters | miércoles, 23 may 2018 09:40 Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este miércoles cerca de la barrera de los 20 por dólar, en medio de un entorno generalizado de aversión al riesgo mientras los inversionistas esperan conocer pistas del futuro de las tasas de interés de Estados Unidos en unas minutas que publicará la Reserva Federal. El peso cotizaba a 19.908 por dólar a las 07:28 hora local (12:28 GMT) con una pérdida de 0.67 por ciento o 13.30 centavos, frente a los 19.775 pesos del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio Creció 1.1% PIB en primer trimestre: Inegi Israel Rodríguez | miércoles, 23 may 2018 09:05 Ciudad de México. Durante el primer trimestre del año la economía mexicana registró un crecimiento de 1.1 por ciento en términos reales, con respecto al trimestre precedente, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) Este es el mayor avance trimestral de la economía nacional desde el periodo entre julio y septiembre de 2016, cuando aumentó 1.2 por ciento frente al trimestre anterior, también en cifras desestacionalizadas. Por componentes, el Producto Interno Bruto (PIB) de las Actividades Terciarias avanzaron 1.1 por ciento en el trimestre enero-marzo de este año y el de las Primarias y Secundarias crecieron 0.9 por ciento, de manera individual, frente al trimestre anterior. P.C. INEGI, crecimiento económico Tulum y Huatulco, hacia un esquema de sustentabilidad turística: Sectur Julio Reyna | martes, 22 may 2018 18:53 Ciudad de México. Tulum, Quintana Roo, y Huatulco, Oaxaca, serán los primeros destinos del país que habrán transitado hacia un esquema de sustentabilidad turística, bajo la política pública de ordenamiento y de desarrollo turístico sustentable. En el caso de Tulum, el gobierno buscará dar un ordenamiento territorial, dado el fuerte avance de la mancha urbana en la zona, dijo la subsecretaria de Planeación y Política Turística de la Secretaría de Turismo, Teresa Solís. Las dos localidades forman parte de un grupo de sitios turísticos que estarán bajo los esquemas de ordenamiento y desarrollo sustentable. Los otros destinos son Cabos, Holbox, Punta Mita y Loreto, dijo la funcionaria. El programa Zonas de Desarrollo Turístico Sustentable promueve la transición hacia esquemas de sustentabilidad turística con un enfoque de economía verde, que implica mejorar el bienestar y la equidad social, a la vez que se reducen significativamente los riesgos ambientales y ecológicos. P.C. Sectur, turismo Endeudamiento del sector público fue de 39.9% en primer trimestre: SHCP Israel Rodríguez | martes, 22 may 2018 18:44 Ciudad de México. El ritmo de endeudamiento del sector público, del gobierno federal y de las Empresas Productivas del Estado se aceleró en el primer trimestre de 2018 (últimas cifras oficiales) con respecto al mismo periodo del año pasado. Con esto, el margen de financiamiento interno y externo para los siguientes nueve meses se reduce drásticamente, según se desprende de cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los informes precisan que el porcentaje de endeudamiento ejercido entre enero- marzo de 2018 con relación al techo de endeudamiento aprobado por el Congreso de la Unión fue de 39.9 por ciento en el sector público y al interior 37.8 en el gobierno federal y en las Empresas Productivas del Estado alcanzó hasta 45.3 por ciento. P.C. SHCP, deuda, sector público Inseguridad, aún el reto más importante: CCE Javier Santos, corresponsal | martes, 22 may 2018 15:43 Puerto Vallarta, Jal. La inseguridad sigue siendo el problema y el reto más importante para todos los sectores de gobierno den el país, pues ha impedido el desarrollo en algunas zonas, así lo consideró el presidente del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón. &ldquo;Tenemos zonas del país que no han generado desarrollo y nadie quiere ir a invertir ahí, o tiene grandes problemas porque las empresas tienen que estar cerradas para operar&rdquo;; agregó el empresario quien estuvo esta tarde en la toma de protesta de presidente, capítulo Vallarta. &ldquo;Es decir, se encierra para operar o ponen rejas para operar y poder trabajar y contactar a su clientela&rdquo;; puntualizó Castañón. P.C. CCE, sector empresarial, inseguridad Bajará desempleo en AL en 2018: Cepal y OIT Afp | martes, 22 may 2018 13:41 Santiago. Después de alcanzar en 2017 su mayor tasa en 12 años (9.3 por ciento), el desempleo en América Latina registraría en 2018 su primer descenso en cuatro años y llegaría a 9 por ciento, de la mano de una modesta recuperación económica, dijo este martes un estudio de la Cepal y la OIT. En 2017 el número de desempleados batió récords en la región, al alcanzar su nivel más elevado desde 2005, lo que equivale a aproximadamente 23 millones de desempleados en las zonas urbanas de la región, de acuerdo a un estudio conjunto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), revelado este martes. Para este año, en medio de una fase de "modesta recuperación económica", en que el PIB regional podría expandirse 2.2 por ciento, en comparación con el 1.3% de 2017, "se proyecta un leve aumento de la tasa de ocupación regional, lo que podría provocar un ligero descenso de la tasa de desempleo urbano &mdash;que se situaría en cerca de 9 por ciento&mdash;; el primero registrado desde 2014", se afirma en el reporte. P.C. Cepal, OIT, América Latina, desempleo Muy limitadas, las oportunidades de empleo para jóvenes en México Arturo Sánchez Jiménez | miércoles, 23 may 2018 11:47 Ciudad de México. En México la movilidad social y las oportunidades de empleo para los jóvenes son muy limitadas, de acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación y la Cultura (UNESCO, por sus siglas en inglés). Y los cambios en los ámbitos laborales relacionados con la automatización de la industria hacen necesarios ajustes en los modelos educativos, de acuerdo con Nuria Sanz, representante de la UNESCO en México. Ante esto, la UNESCO impulsa en el país la llamada educación dual, un modelo educativo inspirado en prácticas alemanas para la formación técnica de recursos humanos, que combina 20 por ciento de clases teóricas en aulas escolares con un 80 por ciento de prácticas en empresas. El modelo mexicano de formación dual, de la Secretaría de Educación Pública, pretende que estudiantes de bachillerato y licenciatura se integren a empresas para desarrollar sus competencias profesionales. P.C. UNESCO, jóvenes, educación, empleo El País La Comisión Europea exige recortes de unos 5.000 millones al nuevo Gobierno italiano ÁLVARO SÁNCHEZ Twitter Bruselas y Roma siguen separadas por un abismo. El nuevo Gobierno italiano está cada día más cerca de tomar posesión con unos planes de futuro que incluyen un fuerte incremento del gasto público, con una renta básica universal y una importante bajada de impuestos entre sus promesas más celebradas entre su electorado, y más preocupantes para las cancillerías europeas y los mercados. Mientras, la Comisión Europea opta de momento por ignorar el banquete que prepara la naciente coalición antiestablishment, y a la espera de un improbable giro pragmático del próximo inquilino del palacio Chigi, solo reaccionará ante hechos consumados, no ante palabras. Este miércoles presentó unas recomendaciones específicas por países que dejan pocas dudas sobre lo que esperan del nuevo Ejecutivo. Cifra en tres décimas de PIB el ajuste fiscal que Italia debe acometer este mismo año &mdash;5.000 millones más o menos&mdash;; y en el doble el de 2019. Un tijeretazo de unos 15.000 millones de euros en dos años lejos del agrado del Movimiento 5 Estrellas y la Liga. P.C. Comisión Europea, Italia, sistema financiero La PGR cita a declarar a tres exdirectivos de Pemex por Odebrecht EL PAÍS Tres exdirectivos de Petróleos Mexicanos (Pemex) han sido citados a declarar sobre el caso Odebrecht, ha informado la Procuraduría General de la República (PGR, el equivalente a la Fiscalía nacional) este miércoles. Las declaraciones han sido requeridas por la defensa de Emilio Lozoya Austin, que fue director de la petrolera de 2012 a 2016 y es el principal señalado en México por la trama de corrupción que protagoniza la constructora brasileña. Lozoya Austin es investigado por los delitos de enriquecimiento ilícito y cohecho. P.C. PEMEX, sector energético, Odebrecht